

Bernd Eckart (Fraktionsvorsitzender)  
Wohlhaupterstr. 14  
36093 Künzell



Künzell, den 14.2.2018

An den  
Vorsitzenden der  
Gemeindevertretung  
Unterer Ortesweg 23  
36093 Künzell

Anfrage für die Sitzung am 1.3.2018

Nach Informationen von Betroffenen scheint sich die Situation für die Betreuung von U3-Kindern seit dem letzten Bericht (Mai 2017) deutlich verschlechtert zu haben. Alle Plätze scheinen belegt und auch bei den Tagesmüttern gibt es Wartelisten.

Wir bitten den Gemeindevorstand um die schriftliche und mündliche Beantwortung folgender Frage:

- a. Was gedenkt der Gemeindevorstand zu unternehmen, um möglichst schnell die Engpässe zu beseitigen?
- b. Sieht der Gemeindevorstand Möglichkeiten bei der Vermittlung von Tagesmüttern koordinierend zu helfen? Wenn ja, welche?

Für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen

**Nach Informationen von Betroffenen scheint sich die Situation für die Betreuung von U3-Kindern seit dem letzten Bericht (Mai 2017) deutlich verschlechtert zu haben. Alle Plätze scheinen belegt und auch bei den Tagesmüttern gibt es Wartelisten.**

**a) Was gedenkt der Gemeindevorstand zu unternehmen, um möglichst schnell die Engpässe zu beseitigen?**

Die Situation für die Betreuung von U3-Kindern hat sich tatsächlich merklich verschlechtert. Die Kindergartenleitungen haben uns ebenfalls erwartete Engpässe mitgeteilt. Nach Einzelüberprüfungen von Anmeldungen sind uns jedoch ca. 40-50 Anmeldungen von Eltern aufgefallen, die inzwischen nicht mehr in der Gemeinde wohnen und die Situation dadurch wieder abgemildert wird.

1. Bis Ende 2018 soll die Baumaßnahme in Pilgerzell fertig gestellt sein. Danach verfügt die Gemeinde über eine weitere Krippengruppe für 12 Kinder unter 3 Jahren sowie über eine altersgemischte Gruppe für Kinder von 2 bis 6 Jahren. Der Anteil der unter 3-Jährigen in der altersgemischten Gruppe darf 6 Kinder nicht überschreiten.
2. Der Kindergarten Loheland beabsichtigt bis zum Sommer 2018 eine Kindekrippe für 12 U3-Kinder zu eröffnen. Die Gemeinde Künzell hat hierzu bereits eine befürwortende Stellungnahme beim Landkreis Fulda abgegeben, damit die Loheland-Stiftung staatliche Fördermittel erhält. Aktuell wurde die Gemeinde aufgefordert, die Bedarfsplanung aus Juli 2017 bis zur Neuerstellung der Folgeplanung 2018/2019 dahingehend durch eine Ergänzung zu aktualisieren, dass sich der Bedarf seit der letzten Ermittlung der Zahlen im U3-Bereich spürbar verändert hat. Es sind Überlegungen anzustellen, ob die Einrichtung in Loheland in die kommunale Bedarfsplanung aufgenommen wird. Da es sich um eine weltanschaulich ausgerichtete Einrichtung handelt, ist die vollständige Aufnahme in die gemeindliche Bedarfsplanung schwierig und auch nicht erforderlich. Ein Teil des Kindergartens wie beispielsweise die Krippengruppe oder davon eine gewisse Anzahl von Plätzen zu übernehmen, wäre denkbar. Schon alleine die Förderlogik mit staatlichen Mitteln die Investition zu unterstützen, bekräftigt diese Möglichkeit.
3. Geprüft wird aktuell auch die Erweiterung des Kindergartens Dietershausen durch eine Kinderkrippe sowie der Bau eines komplett neuen Kindergartens im Bereich der Kerngemeinde.

**b) Sieht der Gemeindevorstand Möglichkeiten bei der Vermittlung von Tagesmüttern koordinierend zu helfen? Wenn ja, welche?**

Bei Anfragen von Eltern weist die Gemeindeverwaltung grundsätzlich auf die Möglichkeit der U3-Betreuung durch Tagesmütter hin. Die Koordinierung erfolgt über den Landkreis, die Gemeinde darf nicht vermitteln.

Ganz aktuell, per E-Mail vom 14.02.2018, wurde nun von Seiten der Fachstelle Kindertagespflege beim Landkreis Fulda nach mehrmaligem Nachfragen die Genehmigung erteilt, dass die in Künzell tätigen Tagesmütter auf der Homepage der Gemeinde veröffentlicht

werden und somit für sich Werbung machen können. Die Tagesmütter wurden bereits informiert und um Abgabe von Informationen gebeten.

Künzell, 20. Februar 2018



Zentgraf  
Bürgermeister